

EL PIQUETE

BOLETÍN DEL SINDICATO DE OFICIOS VARIOS DE MADRID DE SOLIDARIDAD OBRERA.

NÚMERO 7. II ÉPOCA. SEPTIEMBRE DE 2023.

SOLIDARIDAD OBRERA AVANZA EN TOURLINE Y EN COVISIAN

Este pasado verano, las compañeras y compañeros de las secciones sindicales de Solidaridad Obrera en Tourline y en Covisian han tenido momentos importantes para su actividad sindical.

Los compañeros de Tourline han conseguido ganar las elecciones en la empresa, obteniendo la mayoría absoluta en el Comité. Se trata de una sección que ha desarrollado una larga batalla marcada por la precariedad y la condición de migrantes de muchos de sus integrantes. Sin embargo, su tenacidad y determinación los han convertido en un ejemplo para la clase obrera. Su pelea ha tenido los frutos que esperábamos, y ahora se preparan para avanzar aún más.

Lo mismo ocurre con las compañeras y compañeros de Covisian, una empresa de contact center que también destaca por la precariedad en las condiciones de trabajo y por la feminización de la plantilla. La lista presentada por nuestra sección a las elecciones que se celebrarán el día 20 es la que ha sido respaldada, con su firma, por el mayor número de trabajadores de la empresa. Salen a ganar, y lo lograrán. Lograrán cambiar las condiciones de trabajo en un sector especialmente duro y explotador.

Solidaridad Obrera avanza, y nuestras compañeras y compañeros abren el camino a las luchas de la clase obrera en múltiples sectores. Es la hora de votar a “La Soli” y de organizar una sección del sindicato que siempre pelea en tu empresa.

--DEBATES—



EL ROMANTICISMO REVOLUCIONARIO, LA ESPERANZA DEL SIGLO XXI

No debemos engañarnos: la ideología subyacente a la totalidad cultural de nuestra época es el fascismo. El ritmo subyacente a la mayoría de las series, las películas, los libros, que nos rodean, es la melodía nihilista que aúna éxito inmediato y degradación moral. Desde “House of Cards” hasta la última comedia romántica, la aparente denuncia de la podredumbre vital que nos anega encubre, en realidad, una descarnada apología de la falta de horizontes y de vínculos sociales, una feroz reivindicación del escarnio y la burla contra toda grandeza, y aún más, contra toda tentativa de grandeza proletaria.

La dignidad del esclavo, del trabajador, ha sido siempre la revuelta. Y la revuelta es lo que ha invisibilizado el negocio cultural del siglo XXI, mientras nos inyecta en vena todas las variaciones de la degradación humana y el egoísmo, en ocasiones como comedia, y otras veces como tragedia. Ayunas de referentes, las multitudes naufragan perplejas y angustiadas en la confusión y aprenden a tararear el pesimismo atroz que constituye la esencia fundamental del fascismo caótico de nuestro tiempo.

La hegemonía que se prepara de las máquinas de guerra cultural y política de la ultraderecha en toda Europa responde a una necesidad imperiosa de las clases dirigentes: rearticular la cultura popular para

adaptar la mentalidad de las poblaciones a una situación de guerra intermitente, que puede durar décadas, contra los países emergentes.

La nueva Gran Guerra, la guerra por la hegemonía global entre Occidente y los nuevos poderes emergentes impone a las clases dirigentes europeas la necesidad de reconstruir la cultura hegemónica en una dirección nacionalista, guerrerista, filofascista. Europa ha apostado por la guerra. Pero esta guerra no es una simple confrontación con la Rusia putinista por un palmo más o menos de tierra en Ucrania. Es una conflagración destinada a determinar la hegemonía global en la segunda mitad del siglo XXI. Su escenario actual es el Dniéper, pero puede mutar en una nueva guerra en el Mar de China o en una cadena de matanzas en el Sahel o de sangrientos golpes de estado en otros sitios. No acabará hasta que tengamos un vencedor claro y una nueva arquitectura de poder para las próximas generaciones.

La nueva Europa será parda porque será una formación social en un conflicto permanente por la hegemonía global, en lo social, en lo político y en lo militar. La disciplina, la jerarquía, la violencia verbal y física serán sus nuevos valores. Las bases teóricas fundamentales del fascismo han sido siempre el irracionalismo, el pesimismo antropológico y el autoritarismo. Las presuntas virtudes del autómata que obedece sin rechistar cualquier orden y del falso patriota que usa la bandera para encubrir las genuflexiones ante el poder desnudo, ayuno de todo freno moral.

Los pardos ya gobiernan Italia, Hungría y Polonia. Y forman parte de los gobiernos de Finlandia, Suecia y otros países del Este. Emergen como la única alternativa electoral al neoliberalismo en Francia, y crecen acusadamente en Alemania y Holanda. Multiplican su propaganda mediante todo tipo de empresas culturales y alianzas sociales. Intentan insertarse en el mundo sindical y en el agrario. Usan el descontento ciego de las masas y el vacío cultural y existencial de las multitudes para empujarlas hacia una deriva caótica al tiempo que tremadamente jerárquica. Un populismo diseñado por las élites para volver al pueblo contra sí mismo.

La reconstrucción de un imaginario revolucionario, a la contra del imaginario filo-fascista de que está preñada Europa, sólo puede derivar de

una recuperación de la textura vitalista, romántica, apasionada, diríamos incluso que religiosa, del sindicalismo revolucionario y el comunismo. En las próximas décadas, un pensamiento de la debilidad, de la fuga, de lo racional, del consenso, de la lúcida cobardía, sería la lápida final sobre los movimientos populares. Se impone un tiempo de creyentes, de gentes luchadoras, de sacrificios, de energía. Un tiempo sin dobleces ni cinismo es lo único que puede salvar a la izquierda.

Deberíamos inspirarnos en Seguí y en Mariátegui. El anarcosindicalista catalán Salvador Seguí y el comunista indoamericano José Carlos Mariátegui tenían en común una visión romántica y quijotesca de la vida, de la lucha, de la construcción popular. En palabras de Seguí: "Es preciso que la gente luche, porque el que no lucha no vive; el agua encharcada se corrompe; es preciso que corra, que forme arroyos y ríos; el río es una cosa viva, la laguna es una cosa muerta. Las ideas, como la sangre, han de estar siempre en circulación."

Mariátegui, por su parte, analiza detenidamente la trayectoria social de su época. A la bonanza del período previo a la guerra de 1914, afirma este gran pensador peruano, le corresponde un clima de reformismo, hedonismo y supuesta lucidez desencantada, en el que la izquierda pierde su filo. Pero, cuando Mariátegui escribe, el mundo está cambiando. La tormenta se anuncia en el horizonte. Mariátegui anuncia un mundo más caótico, más extremo e inestable. Un mundo que necesita una izquierda capaz de enfrentar la tremenda apuesta del fascismo y la revolución social. En palabras de Mariátegui:

"A esta nueva edad romántica, revolucionaria y quijotesca no le sirve ya la misma fórmula. La vida, más que pensamiento, quiere ser hoy acción, esto es combate. El hombre contemporáneo tiene necesidad hoy de fe. Y la única fe que puede ocupar hoy su yo profundo es una fe combativa. No volverán, quién sabe hasta cuando, los tiempos de vivir con dulzura. La dulce vida prebética no generó más que escepticismo y nihilismo. Y de la crisis de este escepticismo y de este nihilismo nace la ruda, la fuerte, la perentoria necesidad de una fe y de un mito que mueva a los hombres a vivir peligrosamente".

Contra el nihilismo, la fe. Defendemos la vida. Defendemos un futuro luminoso para la Humanidad. Que de nuestro paso por la tierra responda el rastro de una obra de justicia y de libertad, y no un vórtice de desesperanza y vacío. Nada más.

José Luis Carretero Miramar.



--EL SINDICATO--

Solidaridad Obrera consigue la mayoría en Tourline

En las elecciones sindicales celebradas en julio la Soli ha conseguido 7 vocales en un Comité de Empresa de 13.

Enhorabuena a las compañeras y compañeros de Tourline que han pasado los últimos cuatro años en la oscuridad tras las maniobras empresariales sindicales para hacer desaparecer la Sección.

Ahora el sindicalismo participativo y Asambleario ha vuelto.

● Arriba quienes luchan

VOTA
SOLIDARIDAD OBRERA

ÚNETE A LA
RESISTENCIA





Solidaridad Obrera Informa:

El pasado 31 de Agosto, se han presentado las listas definitivas para las próximas elecciones el dia 20 de Septiembre.

Tenemos el orgullo de poder informar, que la lista de SOLIDARIDAD OBRERA es la que mas candidatos lleva y mas apoyo tiene.



Cada día queda mas claro que todas las trabajadoras y trabajadores de Covisian queremos un comité de Empresa que de verdad nos represente y no se dedique a chupar del bote.

Pero bien, "La Soli" ya está aquí y entre todos y todas vamos a cortarles el grifo a toda esta pandilla que se ha desentendido de nosotros y nosotras durante mas de 4 años.

El cambio está a punto de llegar y todo esto no hubiese sido posible sin todo vuestro apoyo.

¡¡¡VOTA A SOLIDARIDAD OBRERA!!!

Lidia: 722362121.

Rafa: 600059802

Sonia: 626797082.

Aurora: 661764594

Diana: 620203533.

Mario: 619102098

solidaridadobreragss@gmail.com

ELECCIONES EN GSS-COVISIAN.

-DERECHO LABORAL.

-LOS REGISTROS.

Sólo pueden realizarse registros sobre la persona del trabajador, en sus taquillas y efectos particulares, cuando sean necesarios para la protección del patrimonio empresarial y del de las demás personas trabajadoras de la empresa, dentro del centro de trabajo y en horas de trabajo y debe estar presente un representante de los trabajadores o, si esto no es posible, otro trabajador.

En la realización del registro deben respetarse al máximo la dignidad e intimidad del trabajador (STS 11-6-90; STSJ Aragón 4-10-01).

Además de cumplir los requisitos formales previstos en la norma, deben existir motivos para el registro, pues no se debe vulnerar el derecho fundamental a la intimidad del trabajador, sin que baste la alegación de que se trata de un registro rutinario (STSJ 23-5-00 Cataluña).

Hagamos algunas precisiones:

1)Como efectos personales se han admitido los sobres cerrados y los vehículos particulares de los trabajadores.

2)La revisión de los bolsos de las trabajadoras que se realiza diariamente en algunos centros comerciales atenta contra su intimidad cuando el control, excediendo los límites legales, no resulte necesario para proteger el patrimonio empresarial. Más aún cuando el registro se realiza a la salida del lugar donde trabaja, es decir, en un lugar de tránsito y no en el mismo centro de trabajo o cuando se realiza diariamente en una zona videovigilada sin que se conozca quien tiene acceso a las imágenes grabadas, ni si hay un protocolo para este visionado y cuál es la finalidad, etc.

LA BANCA SIEMPRE GANA. Y AHORA, MÁS.

Las principales entidades financieras de nuestro país disparan sus beneficios. Los grandes bancos anuncian ganancias por un total de 12.385 millones de euros en el primer semestre del año, un 20,7 % más que el mismo período de 2022.

En un solo día, el viernes 28 de julio, BBVA afirma que ha elevado un 31 % sus beneficios, disparando un 17 % su rentabilidad; y Caixabank anuncia que ha ganado 2.137 millones, un 35,8 % más que el mismo período del año pasado.

Los márgenes de beneficios del negocio bancario están disparados. El margen que obtienen los bancos de los intereses de los préstamos aumenta aceleradamente, gracias a las reiteradas subidas de tipos del Banco Central Europeo, que no se ven correspondidas con las esperadas alzas en la remuneración de los depósitos de los clientes. El margen de interés se ha incrementado de media un 33,8 %. Todo ello con la morosidad (es decir, los impagos de los perceptores de los préstamos) reducida a mínimos, con tasas inferiores al 3,5 %.

Lo que las reiteradas subidas de los tipos de interés del BCE pueden representar para el elevado número de personas que tienen, en nuestro país, hipotecas a tipo variable, es fácil de imaginar. Una nueva oleada de desahucios puede estar apuntándose en el horizonte, pese a que, en general, el sobreendeudamiento de los hogares ha remitido mucho respecto a los datos previos a la crisis de 2008. Es decir, que esta oleada de impagos puede restringirse a los sectores más vulnerables, si la recesión en ciernes en la Eurozona no

se desmanda, y ser controlable con medidas más o menos quirúrgicas que eviten un amplio movimiento de protesta como el de la década del 2010.

Esto hace que los elevados beneficios de la banca española, producto de las duras políticas monetarias del BCE y de la renuencia de las entidades financieras a remunerar de manera correlativa a sus clientes por sus depósitos, tenga una contracara preocupante de cara al futuro. La contratación de nuevas hipotecas ha caído un 20 %. Caixabank, por ejemplo, ha sufrido un descenso en las contrataciones de un 21,5 %, en las hipotecas, y de un 8,1 % en el crédito a empresas.

Los bancos no pagan más a sus clientes por sus depósitos, pero cobran más intereses por sus préstamos. Lo pueden hacer por la elevada concentración del mercado bancario, desarrollada en las últimas décadas, y que ha comportado el cierre de miles de sucursales y el despido de miles de trabajadores. Mientras las start up del mundo Fintech y las grandes tecnológicas se preparan para asaltar el santuario protegido de la gran banca, esta dispone de una clara posición dominante sobre las políticas públicas y de un colchón para casos de urgencia constituido por las arcas estatales, como se vio en la última crisis.

Así que la banca siempre gana. Y, ahora, aún más. Una política de resistencia y de avance de las clases populares precisa de otro tipo de banca. Precisa de mecanismos cooperativos y solidarios de financiación que permitan hacer realidad un tejido de economía colectiva y popular, autogestionada y sostenible. Necesitamos, ya, un gran Banco Cooperativo que impulse la actividad económica autogestionada y financie las necesidades de las clases populares en la gran transformación social que se avecina,

José Luis Carretero Miramar.

SOLIDARIDAD CON LOS 37 TRABAJADORES Y TRABAJADORAS DESPEDIDOS EN EL MINISTERIO DE GOBIERNO DE ECUADOR

La solidaridad con las luchas de la clase trabajadora de otros países es una obligación indeclinable para las organizaciones del sindicalismo combativo. Demostrar nuestro afecto y nuestro apoyo concreto a las compañeras y compañeros que están sufriendo la represión en otras partes de mundo, es hacernos cargo de nuestra responsabilidad como sindicalistas y como seres humanos que afirman la vida contra la destrucción social provocada por el capitalismo.

Es por ello que las organizaciones firmantes queremos expresar nuestra más absoluta repulsa frente al despido de 37 compañeras y compañeros de la Confederación Sindical Solidaridad Ecuatoriana por parte del Ministro de Gobierno del Ecuador, Henry Cucalón. Entre los despedidos se encuentra el secretario general de dicho sindicato, Juan Fernando Rodríguez Escobar, y otros dos trabajadores que habían interpuesto, recientemente, una denuncia por acoso laboral contra el Ministerio. Los despidos se producen, además, en medio de un proceso de negociación colectiva entre el Ministerio de Gobierno y el Sindicato de Choferes Profesionales y Trabajadores de dicho organismo, reventando el proceso negociador.

La Confederación Sindical Solidaridad Ecuatoriana es una organización obrera de reciente creación que tiene como objetivo superar el sindicalismo de concertación y entreguista realizado hasta la fecha por las cúpulas sindicales en el Ecuador. Trabaja por un “nuevo sindicalismo”, como lo hacemos, con una u otra orientación ideológica, las organizaciones abajo firmantes.

Así pues, queremos enviar un decidido abrazo solidario a las y los compañeros despedidos y ponernos a su disposición para convertir nuestra solidaridad en acciones concretas.

También, queremos llamar la atención de la opinión pública sobre el hecho de que, mientras nuestro gobierno negocia un futuro tratado bilateral de libre comercio con la República del Ecuador, en dicho país se reprime al sindicalismo independiente y se vulneran todos los tratados internacionales relativos a la libertad sindical.

Trabajadores, trabajadoras: la solidaridad con las hermanas y los hermanos de América Latina es una obligación para nuestro pueblo y para nuestra clase. Denunciemos con todas nuestras fuerzas las agresiones contra el sindicalismo combativo, sucedan donde sucedan.

En Madrid, a 14 de junio de 2023.



DE CADA UN@ SEGÚN SUS FUERZAS Y A CADA UN@ SEGÚN SUS NECESIDADES

Nuestro sindicato está pensado tanto para proteger a los trabajadores de sus empleadores y del Estado (o de cualquier abuso), como para organizar la vida productiva y administrativa de la sociedad.

La Confederación Sindical Solidaridad Obrera se inspira en ideas antiautoritarias y antijerárquicas. Se trata por tanto de un ente anarcosindicalista. Aquí tienen cabida tanto aquellos trabajadores que defienden sus intereses utilizando los Comités de Empresa, como aquellos que lo hacen luchando al margen de éstos, basándonos en la libertad que proporciona el principio federativo.

LA EMANCIPACIÓN DE LA CLASE TRABAJADORA HA DE SER OBRA DE LOS PROPIOS TRABAJADORES.

O NO SERÁ.

Ponte en contacto con Nosotros a través del correo:

solioovvmadrid@gmail.com

Si prefieres el correo ordinario, nuestra dirección es:

**Solidaridad Obrera
C/ Espoz y Mina 15, 1º izda.
28012 Madrid - España**

**Teléfono: 91 523 15 16
Móvil: 610 078 090**

